

「春まだ浅く月若き ^{いのち} 生命の森の夜の香に ^{たま} あこがれ出でて我が魂の……」 啄木

門松作りと交通事故防止運動

昨年12月22日コミュニティ協議会の有志が、長五小校門前に「門松」を作りました。

1月8日3学期の始業式の日「子どもの交通事故防止推進運動」を行いました。コミュニティ協議会、育友会、地域ボランティアの人たちが、登校する児童の見守りをしました。門松も長五小の子どもたちが、今年も明るく元気で交通事故に遭わないよう願って来ていました。

校門に門松



見守り活動での登校



第34回 友好祭案内

3月2日(日)午前10時から長五小で「友好祭」が開催されます。開会式ののち、体育館で長四中吹奏楽部演奏、ダンスパフォーマンスがあります。グラウンドでは、うどん・フランクフルト・ポップコーン・わた菓子・みたらし団子などの模擬店、また射的・プラバン・玉入れ・三輪車S-1レースなどもあります。体育館前のクラブハウス(2階)では、すすく教室(各種工作、パソコン練習)があります。14時15分からはグラウンドで「お楽しみ抽選会」があります。(写真は昨年の様子)



自転車教室開催の案内

「自転車安全教室」が3月8日(土)9時30分から、長五小グラウンドで開催されます。今だに右側通行する自転車も多く、交通事故につながりかねません。この機会に正しい自転車運転技術や交通ルールを身につけてください。参加した児童には、参加賞に加え素敵なプレゼントがあります。詳細は児童に配布されている案内書をご覧ください。(この教室は長五小すすく教室と共催で実施)

親子 「自転車教室」参加者募集

自転車乗用中の児童の交通事故は、歩行中事故に比べ2倍以上発生しています(令和6年)。また今だに右側通行する自転車も多く、交通事故につながりかねません。こうした状況を踏まえ、自転車乗車ルールも厳しくなっています。ここでは、児童の皆さんが安全に自転車に乗れるよう、実技とルールを学びます。

開催日時

【日時】 令和7年3月8日(土)(雨天中止です)
午前9時30分受付、開会10時~12時

【場所】 長五小グラウンド

実技・講習内容

内容 交通安全自転車クイズ(スタンラリー)、ブレーキテスト、交差点の危険体験、法規走行、技術コース(バイロスラローム)、チャレンジコーナー(3輪・4輪電動自転車乗車体験)、親の乗車体験 など

指 導 長岡京市交通教育指導員

① 参加者には、参加賞とプレゼント
② 自分の自転車を持ってきてください
③ 低学年は親子で参加ください
④ 申込締切 2月28日(金)

【主催】 長五小地域コミュニティ協議会 長五小すすく教室

申込書 切り取り線

お問合せ 075-748-9620(10時~14時)
メール sukusuku@nive@yahoo.co.jp

年 組 児童名 参加の保護者名

児童に配布した案内書

第59回 市民大運動

昨年10月6日長五小学校で「市民大運動会」が開催されました。この運動会は、市主催で市内の10の小学校で一斉におこなわれるもので、今回で59回目になります。

コロナ禍で規模が縮小になり、その影響で今年も午前中だけの競技になりました。

当日は薫風香る秋晴れのよいお天気で、子どもたちから高齢者の皆さんまで、多くの参加でにぎやかな大会になりました。



コミュニティ協議会 各部会の活動

防災部会

総合防災訓練

昨年11月3日「長五小校区総合防災訓練」を実施しました。各地区からの避難訓練があり長五小に集合後、可搬式ポンプ放水、マンホールトイレ設置、避難所内生活体験、炊き出し訓練などを行いました。地域の皆さんのより強い防災意識の向上が図れたと思います。

コロナ後訓練参加人数を制限していましたが、今後はできるだけ多くの皆さんに参加いただき、南海トラフ巨大地震や異常気象による災害などのいざという時のために備えたいと思います。



上から ①各自自治会からの避難 ②消防団による放水 ③マンホールトイレ設置 ④体育館でプライベートルーム設置 ⑤段ボールベッド ⑥段ボールパーテーション ⑦⑧最後に炊き出し訓練で非常食の試食

環境部会

竹林再生

環境部会の「竹林再生ボランティア」では、昨年秋から指定された竹林の草刈り、竹切り、肥料やり、敷きわら、土入れなどの作業を、ボランティアの親と子どもたちと大人の皆さんで、がんばって取り組んでいただきました。

今年の春もおいしいタケノコがたくさん採れることを楽しみにしています。



上から ①雑草刈りから始めます ② 不要な竹を整理 ③④土入れに汗を流しました ⑤美味しいタケノコが採れるよう敷き藁をします ⑥皆さんの頑張りで整備なった竹林

福祉部会

認知症講演会

福祉部会は昨年9月28日、下海印寺会館で第1回勉強会「認知症を知ろう」を開催いたしました。

講師に、「洛西口ようこメンタルクリニック」院長の中村陽子先生を迎え、「知って安心認知症の予防のお話、ともに学び、ともに歩む、いきいきとした生活を」と題し話をしていただきました。高齢者になっても地域社会参加や人とのコミュニケーションを取ることが認知症予防につながるとのことでした。



中村陽子先生による講演

行方不明者搜索模擬体験

昨年11月26日、長五小5年生が「高齢者行方不明者搜索模擬体験」をしました。事前の下校時に教えられた年令、特徴などに合った行方不明者らしい人を見かけたら、声をかけずに家に帰ってから学校へ電話するのを体験するものでした。

実施したところ多くの子どもたちから連絡がありました。子どもたちの小さな情報が大きな力になり、高齢者が安心して暮らせる地域を目指していけると思います。



模擬行方不明者(右)を確認する下校中の児童

校区各地域の活動

奥海印寺

森ノ下ふれあい農園

昨年11月4日、奥海印寺森ノ下地区で、従来から地元の農家さんから貸していただいていた畑で、地域の子もたちやお年寄りが参加して、大事に育ててきた「さつまいも掘り」を行い、たくさん収穫できました。



長五小学校

草除け防護シート設置

昨年11月長五小北側の土手斜面に、市が草除け防護シートを設置しました。この場所の除草はコミュニティ協議会の役員が草刈り機で行っていましたが、危険なこの場所の除草は今後不要になります。



高台自主防災会

火災防災訓練

昨年11月24日、高台自主防災会が150人を超える参加で「火災防災訓練」を高台4号公園で行いました。消防署によるお話しのもと、消火器の取り扱い実験と体験、担架の毛布を使った簡単な作り方などを行いました。最後に、高台恒例の2列に並んでのバケツリレー訓練もありました。

秋から冬にかけては火災が発生しやすい時季になります。防災活動は、ご近所の努力と連携が不可欠です。日頃からこうした訓練を通じてなどのコミュニケーションが必要と考えています。



防災訓練上から ①開
会式で防災について
のお話し ②消火器取
り扱い体験 ③簡易担
架作り実演 ④高台恒
例の150人によるバケ
ツリレー体験

